

Note de l'Ambassade du Luxembourg à Bonn au ministre luxembourgeois des Affaires étrangères (Bonn, 7 septembre 1960)

Légende: Le 7 septembre 1960, une note de l'Ambassade luxembourgeoise à Bonn adressée au ministre des Affaires étrangères du Luxembourg, décrit les réactions de l'Allemagne fédérale à l'égard de la conférence de presse, tenue par le président français Charles de Gaulle.

Source: Archives Nationales du Luxembourg, Luxembourg. Ministère des Affaires étrangères. Coopération politique européenne-Questions fondamentales. Antécédents-Conversations bilatérales, AE 13074.

Copyright: Tous droits de reproduction, de communication au public, d'adaptation, de distribution ou de rediffusion, via Internet, un réseau interne ou tout autre moyen, strictement réservés pour tous pays.

Les documents diffusés sur ce site sont la propriété exclusive de leurs auteurs ou ayants droit.

Les demandes d'autorisation sont à adresser aux auteurs ou ayants droit concernés.

Consultez également l'avertissement juridique et les conditions d'utilisation du site.

URL:

 $http://www.cvce.eu/obj/note_de_l_ambassade_du_luxembourg_a_bonn_au_ministre_luxembourgeois_des_affaires_etrangeres_bonn_7_septembre_1960-fr-2f53c78d-e1ad-4b35-a290-6dcce4d2fbcb.html$

1/2

Date de dernière mise à jour: 14/09/2012

14/09/2012



Note de l'Ambassade du Luxembourg à Bonn au ministre luxembourgeois des Affaires étrangères (Bonn, 7 septembre 1960)

Bonn, le 7 septembre 1960

L'Ambassadeur du Luxembourg à Bonn à Monsieur le Ministre des Affaires étrangères à Luxembourg

Objet: Réactions à la Conférence de presse du Président de Gaulle

Les milieux gouvernementaux allemands s'abstiennent de toute critique à l'égard des développements du Général de Gaulle. Ils se bornent à souligner que les résultats atteints au stade actuel du Marché Commun représentent, du point de vue allemand, le fondement intangible sur lequel doit s'appuyer tout développement ultérieur. On se félicite par ailleurs de la fermeté manifestée par le Président de Gaulle vis-àvis de Moscou. Enfin, on considère comme une idée utile la suggestion portant sur les consultations politiques entre chefs de gouvernement.

Il n'en est pas de même des partis d'opposition. Un porte-parole du parti socialiste accuse le Président de Gaulle de saper les bases de l'OTAN lorsqu'il se prononce catégoriquement contre toute intégration militaire.

Le porte-parole du parti FDP (libéral), M. Mende, demande au gouvernement fédéral de repousser les propositions du Président de Gaulle. Les tendances à la désintégration et l'exigence d'un statut spécial pour la France ne seraient pas conciliables avec les intérêts des autres partenaires de l'OTAN. Il serait nécessaire avant tout de renforcer les liens entre les Etats-Unis et les Etats libres de l'Europe.

Je joins à la présente quelques articles de la presse allemande, pouvant donner une idée générale de la réaction de l'opinion publique aux idées développées par le Président de Gaulle. Ces articles portent des titres comme: "De Gaulle löste bei vielen Unbehagen aus"; ou: "Nirgends Beifall für de Gaulle"; ou: "Bonn mit de Gaulle unzufrieden".

Ce sont surtout les plans de réforme européenne et atlantique de la France qui fournissent matière à commentaire. Tandis que l'éloge et la critique ont chacun sa part dans la plupart des journaux à tendance gouvernementale, d'autres commentateurs sont plus sévères et s'étonnent de l'approbation donnée par les milieux gouvernementaux allemands à des projets qui "condamnent tout ce qui, il y a peu de temps encore, était sacré pour le chancelier Adenauer et ses collaborateurs" (Generalanzeiger).

2/2

14/09/2012